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PROCÈS VERBAL 
Conseil d’établissement extraordinaire – École secondaire Pierre-Dupuy 

Le 3 février 2025, 18h, en virtuel 
 
 
Présents 

 M. Zachary Cyr Lapointe Zachary (élève) 
 M. Émerick Dacier (élève) 
 M. Papa Dembele Samba (membre du personnel enseignant) 
 M. Emmanuel Andreou (membre du personnel enseignant) 

 M. Anicet Nahimana (membre du personnel enseignant) 
 Mme Ghalia Keloufi (parent) 
 M. Frédérik Charpentier (membre de la communauté : TRIP) 
 Mme Géraldine Bipat (membre de la communauté : CODEM) 
 Mme Marielyne Bourgeois (parent) 
 Assiste légalement à la séance : Mme Judith Manigat (Direction) 

 
 
Absents 

 Mme Fatiha Abou-Omar (parent) 
 Mme Meriam Allili (parent) 

 
 
 

1. Mot de bienvenue  

Mme Bourgeois s’excuse d’arriver en retard et souhaite le bonjour. 
 

2. Prise des présences et vérification du quorum 

Le quorum est atteint. 
 

3. Lecture, ajout et adoption de l’ordre du jour 

Mme keloufi propose, Mme Bipat seconde. 
  



 

4. Suivi et adoption du procès-verbal de la séance du 16 janvier 2025 

Des corrections sont appliquées au procès-verbal, puis proposé par Mr. Dacier et 
secondé par M. Nahimana. 

 

5. Mot de la direction 

Mme Manigat souligne la semaine des enseignant.e.s qui a lieu du 3 au 7 février. 
Elle reconnait le travail de la part des gens de l’excellente équipe de Pierre-Dupuy, 
qui travaillent très fort et dont le succès des élèves leur tient à cœur. 
 
L’événement, dont l’école accueillait l’humoriste Richardson Zephyr, s’est très bien 
passé. 
 
Lors de la journée pédagogique du 24 janvier, les enseignant.e.s ont travaillé sur 
le plan d’actions, dans le cadre du Projet éducatif. 
 
La direction de l’école a tenu une rencontre avec des éducatrice.teur.s et 
enseignant.e.s pour mieux connaitre et soutenir le personnel et pour mieux 
répondre à leurs besoins. Mme manigat prévoit en faire une autre après la 
semaine de relâche. 
 
Il y a eu une rencontre avec la direction, les enseignant.e.s du programme Arobas 
et une Conseillère pédagogique en technique de l’informatique pour trouver des 
idées pour revamper le programme Arobas. 
 
Le poste de Technicien en travaux pratiques a été comblé. Cela permettra de faire 
en sorte que le laboratoire et la salle des machines-outils soient disponibles de 
façon plus régulière. L’école accueille également un nouvel opérateur en 
informatique. 
 
La semaine prochaine, il y aura des activités sur l’heure du lunch, dans le cadre de 
la Persévérance scolaire, activité principalement en collaboration avec les 
Faubourgs. 

 

6. Information sur le plan de lutte contre l’intimidation 

Mme Manigat mentionne que le projet sera présenté à l’équipe école à la 
prochaine rencontre du personnel, puis au CÉ. 
 

  



 
7. Rencontre de parents du 20 février 

La rencontre de parents se tiendra le 20 février de 19h à 20h. Un courriel sera 
envoyé aux parents la semaine du 10 février. Les convocations seront 
principalement pour les parents d’élèves en difficulté, mais bien entendu tous les 
parents seront invités. 
Nouveau cette année : pour maximiser les plages horaires, un document grille-
horaire sera disponible sur la porte des enseignants, le soir de la rencontre. Les 
parents en seront avisés via un exemple de la grille-horaire (voir en annexe) dans 
le courriel qu’ils recevront. Le soir de la rencontre, les parents n’auront qu’à y 
écrire leur nom pour réserver un bloc de 10 minutes avec l’enseignant.e. 
Si les parents ont des questions, ils pourront toujours appeler à l’école. 

 

8. Budget 

Mme Manigat présente le budget. 
Elle nous présente les grandes lignes et les particularités des différents fonds et 
mentionne être disponible pour toute question sur des points particuliers. 
 
Parmi les différents fonds, elle mentionne, entre autres, les fonds concernant les 
salaires et dépenses non-salariales (matériel, etc.), ceux permettant de faire 
fonctionner l’école (projets éducatifs), les fonds pour les campagnes de 
financement et dons, les fonds pour le tutorat, pour soutenir les élèves en difficulté 
et les projets parascolaires, pour ne nommer que ceux-là. 
 
Elle mentionne aussi le Budget Agir autrement, une mesure qui revient chaque 
année pour venir en aide aux familles dans le besoin.  
 
Elle mentionne aussi le budget pour les activités sportives et culturelles. C’est 
souvent le transport qui est plus exigeant d’un point de vue du budget. 
 
Il y a aussi une mesure pour des besoins d’achats de matériel, comme des 
portables pour les élèves avec besoin d’ordinateur dans leur plan d’intervention, 
par exemple.  
 
Comme à chaque année, il y a 400$ qui peut être utilisé pour le CÉ. Ce budget est 
souvent remis à l’école pour aider le financement pour les élèves de familles à 
budget plus limité, comme par exemple, le financement d’achat du livre des 
finissants. 
 
L’école est en bonne santé financière, les dépenses sont bien réfléchies et non-
aléatoires. Il y a aussi l’implication d’un analyste financier. Et ce qui a été dépensé 
l’année d’avant guide également la gestion du budget. 

 
Mme Manigat mentionne qu’il reste 53% du budget pour le reste de l’année, donc 
un budget en équilibre. L’école est en bonne situation financière. Rien de 
particulier à souligner. 
 

 



9. Sorties scolaires 

Mme Manigat mentionne que la prochaine sortie est ce vendredi (aux glissages de 
Saint-Jean-de-Matha) et qu’il y a environ 70% de taux de participation. Pour les 
autres élèves, il y a des activités à l’école comme cinéma, gym, entre autres. 
 
Les activités présentées sont en annexe de ce procès-verbal et approuvées à 
l’unanimité. 

 

10. Suivi – Attestation de suivi de la formation obligatoire pour les membres des 
conseils d’établissement 

Un retour est fait pour s’assurer que tous à fait sa formation.  
 

L’article 53 al. 2 de la Loi sur l’instruction publique prévoit que les membres du 
conseil d’établissement doivent, dans les plus brefs délais suivant leur entrée en 
fonction pour un premier mandat, suivre la formation obligatoire développée à leur 
intention par le ministre. L’objectif est de s’assurer que tous les nouveaux 
membres aient les outils nécessaires pour avoir une participation pleine et entière 
dans votre conseil d'établissement. 
 
Mme Bourgeois mentionne qu’elle enverra le lien après la rencontre. Un autre suivi 
sera fait au prochain CÉ, notamment pour les parents absents à la rencontre de ce 
soir. 
 
 

11. Période réservée aux parents 

Rien à signaler. 
 
 

12. Période réservée aux élèves 

Les 2 élèves sont là et n’ont rien à souligner. 
 

 

13. Période réservée au personnel de l’école 

M. Nahimana mentionne que dans l’ensemble ça va bien. Qu’il trouve qu’ils sont 
choyés de l’ambiance à Pierre-Dupuy. Que le climat est agréable. M. Dembele 
Samba remercie la direction pour sa confiance. 
 
 

14. Période réservée aux membres de la communauté 

Mme Bipat souligne des points : 
 
Le 10 février, sur l’heure du lunch, il y aura un kiosque dans le hall de l’entrée de 
l’école, avec des quiz et des tirages. 
 
Le 30 mai, l’événement Squat ton parc revient, avec la collaboration d’Oxy jeunes. 
Oxy jeunes est un projet d’intervention psychosociale axé sur le sport et le plein 



air, qui vise à accompagner les jeunes en difficulté, en ciblant la prévention du 
décrochage et de la délinquance par le renforcement des facteurs de protection. 
Oxygène ramène les jeunes à l’essentiel, à ce dont ils ont réellement besoin pour 
affronter les difficultés qui se présentent sur leur parcours, telle une véritable 
bouffée d’énergie et d’enthousiasme ! 
 
Mme Bipat mentionne qu’elle est à la recherche de bénévoles pour organiser 
l’événement. 
 
Et finalement, Mme Bipat mentionne le programme Ton emploi d’été, un 
programme de 6 semaines, pour les élèves de 14 ans et plus. Il y aura un kiosque 
dans le hall de l’entrée de l’école le 24 février, avec des ateliers et des séances 
d’information avec des employeurs. Les employeurs qui seront présents sont 
l’Intermarché Boyer, Jean-Coutu, Pharmaprix, l’Arrondissement Ville-Marie, pour 
ne nommer que ceux-là. 
 

 

15. Période réservée au membre du publique 

Il n’y a pas de membres présents. 
 

 

16. Varia 

Il n’y a pas de points de varia. 
 

 

17. Levée de la séance 

La séance est levée à 19h21. 
 

 
                                                                                       
 
Présidence 
(Mme Marielyne Bourgeois) 

 Direction 
(Mme Judith Manigat) 

 
 
 
  

mbourgeois
M. Bourgeois



Annexes 
 
 
Grille horaire pour la rencontre des parents 
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